



Informe justificativo

Solicitud de contratación

1. Objetivo

Contratación de servicios profesionales especializados para el diseño y desarrollo de una plataforma digital de gestión de documentación jurídica.

2. Antecedentes

La Escuela Nacional de la Judicatura (ENJ) de la República Dominicana, en cumplimiento de su misión de contribuir a la excelencia de la administración de justicia, se encuentra en proceso de construcción de una Base de Conocimiento Jurídico-Judicial, que responda a las necesidades de los jueces, juezas, servidores(as) judiciales y comunidad jurídica de la República Dominicana.

Esta base de conocimiento surge como respuesta al desafío que enfrenta el ejercicio del Derecho en la República Dominicana ante la ausencia de una plataforma que integre la jurisprudencia, doctrina jurídica y legislación, actualizada. Esta carencia ha llevado a errores en la administración de justicia, lo que resulta en una sobrecarga de procesos judiciales para su corrección posterior. Una base de conocimiento jurídico unificado permitirá crear formaciones académicas con un compendio bibliográfico sólido para aspirantes a jueces, jueces, servidores judiciales y defensores, lo que resultará en una mejor formación académica.

La Escuela Nacional de la Judicatura, en su calidad de centro de pensamiento del Poder Judicial dominicano, asume el liderazgo en el proceso de creación de la base de conocimiento jurídico-judicial, una tarea que conjuga la aplicación de las tecnologías y la gestión de conocimiento jurídico. La creación de esta herramienta se realiza desde el centro de formación del Poder Judicial dominicano, al ser el encargado del análisis y divulgación del pensamiento jurídico en el sistema de justicia.

La creación de una plataforma que sirva como la base de conocimiento jurídico-

judicial de la República Dominicana se traducirá en una reducción significativa de estos errores, al tiempo que aliviará la carga de procesos judiciales destinados a su corrección. Este avance fortalecerá la confianza en la administración de justicia y proporcionará a la comunidad jurídica una base común de conocimiento para un ejercicio más efectivo del Derecho en la República Dominicana.

En el marco de la construcción de la base de conocimiento jurídico-judicial, se hace necesario contar con material bibliográfico, jurisprudencial y legislativo nacional y/ o internacional, que sirva para complementar la bibliografía existente en la Escuela Nacional de la Judicatura.

En este sentido, la ENJ ha identificado la importancia de la contratación de una empresa que permita el desarrollo de una base de datos de jurisprudencia para la Suprema Corte de Justicia de la República Dominicana, integrando elementos como el diseño gráfico, el diseño web, la programación y el mantenimiento de la plataforma.

3. Justificación técnica

La ausencia de una plataforma integral que integre de manera actualizada la jurisprudencia, legislación y doctrina legal ha resultado en errores significativos en la administración de justicia. Esta carencia no solo ha impactado la eficiencia del sistema judicial, sino que también ha generado una carga adicional de procesos judiciales destinados a corregir fallos previos. La creación de esta plataforma no solo abordará esta falta crítica de información consolidada, sino que también optimizará la eficiencia y la precisión en la toma de decisiones judiciales. La integración de elementos como el diseño gráfico, el diseño web, la programación y el mantenimiento garantizará una interfaz intuitiva y de fácil acceso para jueces, juezas y servidores judiciales, contribuyendo así a la reducción de errores administrativos y a una administración de justicia más efectiva. Además, al consolidar la jurisprudencia de la Suprema Corte de Justicia de la República Dominicana, la plataforma se convertirá en una herramienta esencial para el fortalecimiento de la confianza en el sistema judicial y la construcción de una base común de conocimiento para la comunidad jurídica.

Por lo antes expuesto, y en atención a que actualmente existe la necesidad imperante de superar las deficiencias actuales en el acceso y manejo de información legal y jurídica en la República Dominicana, es necesario

contratar los servicios profesionales especializados para el diseño y desarrollo de una plataforma digital de gestión de documentación jurídica, que integre la jurisprudencia, doctrina y legislación.

4. Solicitud

En ese sentido, luego de planteado lo anterior, se solicita realizar un procedimiento este año 2023, que cubra la necesidad de la creación de una base de conocimiento jurídico-judicial que integre la jurisprudencia, doctrina jurídica y legislación.

Documento firmado electrónicamente a los 27 días del mes de noviembre de 2023.

Presentado por:

Ninoska Pichardo

Gerente de Formación y
Capacitación